

IX ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

DOÑA AMALIA RODRIGUEZ BETANCOURT DE LUBIAN

Que falleció el día 15 de Agosto de 1924

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P. A.

Las misas que se celebren el día 15 en la parroquia del Salvador, desde las ocho en adelante, serán en sufragio del alma de dicha señora. Su desconsolado viudo D. Francisco Lubian Ariza; hijos D. Francisco y D. Clemente y Srtas. Florinda y Amalia; hermana D.ª Clementina Rodríguez de Aguilera; hermanos políticos y demás parientes de la finada, suplican a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios y a la Santísima Virgen de los Dolores. El Emmo. Sr. Cardenal Primado de Toledo y los excelentísimos señores Obispos de Córdoba y Cádiz, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

MADRID

Los agrarios

El lector habrá observado que sin embargo de haber sido durante estos días, y aún lo será en los sucesivos, el suceso de más palpitante interés y de mayor actualidad política el proyecto de Ley sobre Arrendamientos rústicos y la actitud que respecto del mismo mantenían los diputados de la minoría agraria, no hemos escrito ni una sola línea ni en los momentos en que con razón se consideraban triunfantes en lo principal los puntos de vista de aquella, en sentido optimista.

No la escribimos, y nos parecieron prematuras las que escribieron otros, porque en general no nos inspira ninguna confianza el materialismo y mucho menos el ala izquierda de él; y sospechábamos que había de ser ésta todo lo posible para que no aparecieran victoriosos en ningún sentido aquellos elementos que actúan más en el social que en el político, o que desenvuelven una política social y son tenidos, por lo tanto, por los socialistas como sus más temibles adversarios.

No creemos que esté definitivamente imposibilitada la concordia entre los diputados que de buena fe quieren una Ley sin prejuicios partidistas ni sectarios; pero por hoy el principio de inteligencia ha dejado de existir y los agrarios no tienen otro remedio, haciendo honor a sus convicciones y deberes, que dificultar, si es que no logran con su esfuerzo impedir, la aprobación de una ley que no responde en el dictamen de la Comisión a las necesidades y a las realidades de España en la materia.

No sabemos si los agrarios se tendrán por engañados; pero por lo menos no les cabrá la menor duda de que en las derivaciones que ha tenido últimamente el asunto brillan por su ausencia dos cosas que deben hallarse siempre presentes en los tratos del Gobierno con las minorías: la formalidad y la autoridad. Si no hay formalidad en los tratos, ni autoridad para mantener los compromisos, el tiempo que se gasta en las negociaciones es completamente perdido.

Por lo demás la minoría agraria debe pensar, como ya se ha dicho que lo que importa es tener razón. Y que la razón le asiste en este caso, no creemos que haya nadie, fuera del sector socialista, que lo ponga en duda.

PATRIÓ.

Granja Royal

El lugar más elegante de Córdoba y el mejor sitio.

RIQUISIMOS APERITIVOS

HELADOS PARA HOY:

- Mantecado.
- Crema tostada.
- Crema de Chocolate.
- Crema moca.
- Crema de nata de vainilla.
- Granizada de almendra.
- Granizada de limón.
- Granizada de melón.
- Granizada de café.
- Leche merengada.
- Blanco y negro.

CALLE MÁLAGA

SE BORDA

y se incrusta toda clase de bordados, muy económicos, a máquina. Plaza de Séneca, n.º 13, bajo, letra D. 6-2

Para festejar a María

Cuando estas cuartillas se publican estará cercano el día mariano de la Asunción a los cielos de la Santísima Virgen.

Es fecha esplendorosa en el santoral nuestro.

Es día de fiesta solemne en todas partes en donde brilla la fé católica y hay naciones, Francia por ejemplo, que apenas solemnizan otras fiestas y sin embargo esta lo hacen por completo.

En España, oficialmente, excepto Madrid por ser una de las fiestas que se ha reservado, no se conmemorará, pero particularmente se llenarán de flores los altares de María, de luces sus templos y la Mesa Eucarística se hallará concurridísima.

¡Porque los hijos ansían demostrar a su Madre el día en que se recuerda su Asunción a los cielos, cuanto es el amor suyo y cuanto su deseo de reparar las ofensas tantas y tantas con que la impiedad masónica pretende salpicar el Manto Purísimo de María en esta España, la tierra suya, la patria que tiene como su mayor timbre de gloria esa devoción y esa predilección a la Reina de los cielos!

¡Oh si la Madre de Dios y nuestra quisiera en ese día extender su Dulcísima Mirada sobre nosotros y obtener para España la salvación y la paz! Más... ¿lo merecemos? Vamos a prepararnos a esta fiesta hermosísima que tal repercusión tiene en las almas y en los hogares nuestros, haciendo un poco de examen de conciencia. No sé lo que se conseguirá con ello.

Pero es deber del que escribe en la prensa de Cristo el insistir y remachar, y el decir la verdad sin rodeos ni temores humanos.

Luego, si los que leen se encogen de hombros, o dicen que son niñas, o se sonríen burlones cuando pensamos y declaramos que no puede el Señor perdonarnos mientras nos anega esta ola de cieno cada día más espesa, allá ellos con su conciencia ancha. Ya dijo el Divino Maestro, en su tiempo: «tienen oídos y no oyen; tienen ojos y no ven...» Y hoy se repite tanto esto...

Empecemos el examen. La época de verano pone más al desnudo esas lacras que nos han invadido, que se han hecho costumbres; que las han aceptado padres y madres de familia; que no son malos; pero que no son buenos, y cuya responsabilidad va a ser terrible ante el Tribunal de Dios.

Vamos a visitar un hogar, un hogar de la clase media... de los que viven ante la sociedad como es debido, en los que se practica como católicos, en los que se lamentan y se duelen sus habitantes de lo que ocurre y de lo que se persigue a la Iglesia.

Por tanto un hogar «derecha». Pero en donde las costumbres no pueden ser más «izquierdas». No hablemos ya de la pintura... Está tan a la orden del día que no se concibe una de esas niñas modernas o mamás sin unos labios extra rojos, tirando a ladrillo. ¿No os habéis fijado que hoy si se acercan las jóvenes a daros un beso, ponen la cara, pero ellas no besan? ¡Hay que agradecerse porque al menos no le dejan a uno manchas en el rostro!... Ojos pintados, uñas pintadas, esto sí que es general. ¡Ni siquiera las penas hacen olvidar el esmalte rojo, a veces parece sangre, de las niñas!

Hablemos de algo más grave. De las niñas... mayorcitas que van sin medias. Sin que se les ocurra a esas cabecitas alocadas, el pecado que supone, la falta de pudor, de recato y de limpieza, que de todo hay. Lo más triste es que no se les ocurre a las madres. ¡Oh las madres... a la moderna! Que indignación se siente contra ellas; porque ellas y ellos, los padres, son los verdaderos culpables de este desenfreo moral que ha cambiado por completo nuestro país.

Hablemos de la libertad... absoluta de que gozan las hijas. ¿Cuándo en España salían solas con el novio las señoritas? Jamás. Se tenían en un poco más. Y las mamás se preocupaban más de sus deberes. Hoy, ¡qué cómo es el papel maternal! ¿Dónde están las hijas? Una sonrisa placida contesta a la pregunta. Ya vendrán. ¡Oh! no tienen la menor preocupación. Esas son niñas, antiguallas. No pasa nada. A fe que hay que reconocer en ellas y en ellos una corrección

A LA ASUNCION DE LA VIRGEN

Los fieles y divinos escuadrones, que en un tiempo lo fueron de venganzas, togas se visten hoy resplandecientes y enristran palmas en lugar de lanzas; con sus trompetas, liras y cancones; y en vez de fuertes yelmos relucientes cubren de olivo las hermosas frentes; dan los unos incienso a tus altares; los otros de metal rojo cubiertos, del cielo abren las puertas; himnos resuenan, óyense cantares, y el mismo Dios al triunfo te convida. Ven, dice, esposa mía, que el invierno su borrascoso curso ha fenecido, triunfa de la serpiente del fiero, cuya soberbia antigua es oprimida; quebrantada a tus pies ya está rendida, causándole a Luzbel eterno duelo, honra a tí, vida al mundo, gloria al cielo.

LUPERCIO Y BARTOLOMÉ ARGENSOLA.

que... impide las catástrofes que si a veces llegan, deberían lógicamente llegar más en vista de esta libertad. En los pueblos veraniegos se ven pasar jóvenes de ambos sexos, muy poco vestidos que van de excursión. ¿Personas mayores? ¿Para qué? Ya no se estilaba. En los cines, lo mismo.

La juventud se ha liberado del yugo paterno y materno. Las aves vuelan solas enseguida. ¿De quién es la culpa? ¡Asociaciones de padres de familia tan beneméritos y en las que tenemos los católicos tan fundadas esperanzas!... he aquí una labor tan urgente como la de las escuelas católicas, y que no cuesta dinero... porque horroriza pensar en las generaciones venideras formadas por estas de hoy en donde no existe, salvo en contadas excepciones, ni un asomo de pureza, de modestia, de lo que antes era patrimonio y tesoro nuestro!

Entre las muchas pruebas que hoy sufrimos una de las más dolorosas es esta; entre las nubes sombrías que se ciernen sobre el horizonte español una de las más negras es esta.

Entre las amarguras que hoy padecemos una de las más intensas es esta.

Porque además no se quiere reconocer. Porque con padres y madres e hijas e hijos... de los clasificados como buenos, como católicos, como decentes, muy decentes, los que admiten esta libertad en todo que hace llover lágrimas de sangre viendo en tales peligros a jovencitas de 18 años, que no ven el mal, que no se dan cuenta de la pendiente que pisan, que van aceptando como muy natural lo que antes entre nosotros no se hubiera admitido jamás...

El examen podría prolongarse más. Pero h y asuntos, hay puntos que no queremos tocar. Nos hemos limitado a lo que es moneda corriente, a lo que se juzga naturalísimo, a lo que es ya costumbre contra la cual sin embargo habría que levantarse.

¿Habrá remordimiento, contricción? ¿Propósito de enmienda? ¡Quisiéramos confiar en que sí! Pero la realidad nos hace ser pesimistas.

¡Y sin embargo, esas mismas madres, esos padres, esas hijas el día de la Asunción se acercarán a comulgar, tendrán a gala celebrar la fiesta de María!

Sin pensar en que ofenden a la pureza y la Maternidad de aquella a quien dicen amar, las hijas desenvueltas y las madres que no saben serlo!

¡Oh, María... perdón para tanto inconsciente que tienen oídos y no quieren oír la voz de la Iglesia que tan claramente habla! Perdón, que vean y que oigan... y vuelvan a las costumbres sanas y cristianas galas de nuestros hogares y de nuestras familias, hasta que vientos de un modernismo exótico barró la semilla de la pureza y de la modestia y nos trajo la semilla de una libertad y de un desenfreo que tanto estrago están causando en nuestra patria.

MARIA DE ECHARRI

Un buen periódico es una Misión perpetua en una parroquia.

Es necesario oponer los esfuerzos de la buena Prensa a los esfuerzos de a mala.

Seguramente que no se engañaría el que atribuyese, en primer lugar, a la mala Prensa el exceso del mal y a deplorable estado de cosas a que hemos llegado

Letra XIII.

Vida Religiosa

SANTORAL.—Día 15. La Asunción de Nuestra Señora.

La misa y oficio son de la festividad, con rito doble de primera clase con octava conmemorada y ornamentos blancos.

CULTOS

Jubileo circular de las 40 horas. En San Pablo.

En el templo de las Esclavas puede visitarse diariamente al Santísimo.

AFOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para el mes de Agosto: Por los Prelados y Pastores constituidos en Jerarquía eclesiástica.

Intención mistral: Por los Obispos, Vicarios y Prefectos apostólicos.

Rogaremos en especial por los Prelados y Pastores de la Jerarquía eclesiástica de nuestros pueblos y de las Misiones.

Resolución apostólica: Estimar y mostrar mucho cariño a los Prelados y Pastores eclesiásticos.

En la Catedral, comienza el coro por la mañana a las nueve y por la tarde a las cinco.

Sermones que han de predicarse durante el mes de Agosto:

Día 15. Fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, el Sr. Magistral.

Día 16. San Joaquín, don Vicente Ledesma, Canónigo.

San Pablo.—Todos los días del mes de Agosto se hará la misa de las seis y media el ejercicio del mes del Corazón de María.

Los días festivos se hará en la misa de seis.

Trinitarios.—Durante los días 13, 14 y 15, solemne Triduo en acción de gracias a la Santísima Trinidad.

Día 13, por la mañana a las seis, Comunion general de la Pia Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia.

Por la tarde a las siete, exposición de S. D. M. rezo del santo rosario, Trisagio cantado, sermón, procesión del Santo Escapulario y reserva.

Días 14 y 15, los cultos de estos días serán como el día anterior. El día 15 por la mañana, en la misa de ocho y media, hará su profesión solemne el Hermano Francisco Luciano de San Miguel Arcángel.

Se suplica la asistencia, especialmente a los miembros de la Pia Asociación y Venerable Orden Tercera.

Santa Ana.—El miércoles 16 de corriente, festividad del glorioso Patriarca San Joaquín Padre de Nuestra Señora la Virgen Sma. se celebrará en esta Iglesia función religiosa en honor del mismo Santo, estando el pangeirico a cargo del K. P. Arcángel de la Immacuada, Carmenta Descalzo. A las nueve de la mañana.

San Agustín.—Triduo a la Santísima Virgen del Tránsito, los días 13, 14 y 15.

Por la mañana a las ocho misa rezada.

Por la tarde a las siete estación, rosario, letanía cantada y ejercicio.

El día 15, por la mañana a las ocho misa cantada y por la tarde como los días anteriores.

DE LA ACCIÓN CATÓLICA EN EL MUNDO

El Concordato alemán

II

La antigua disciplina, ya en desuso, que otorgaba a las corporaciones capitulares esta prerrogativa, se respetó en los últimos concordatos alemanes, estando por consiguiente en vigor.

Representaba desde luego una cortapisa, una restricción que si normalmente no dio lugar a entorpecimientos y conflictos, podía ser causa y ocasión de dificultades.

La cesación por tanto, de excepciones y privilegios y el restablecimiento de la disciplina general implican de parte del Estado un homenaje a la libertad y suponen para la Iglesia la uniformidad del régimen en cuestión tan vital, como es la designación de personas para los Obispos vacantes.

Y nada se diga, pues con solo anunciarla, se advierte lo transcendental de su interés, de la Acción Católica. Este desenvolvimiento del principio jerárquico según las proporciones que corresponde a sacerdotes y seglares, a fin de reconstituir la sociedad en sus órganos más íntimos y activos, obtiene en el Concordato, el reser-

REPARACION

LIBRO DEL CREYENTE

Recuerdo del Año Santo

GONDOMAR, 10

DONJOTA.

R. I. P.

+
EL SEÑOR

D. Francisco Moreno Cerezo
JEFE DE LOS TALLERES DE LA IMPRENTA DEL DEFENSOR DE CORDOBA
Ha fallecido después de recibir los Auxilios Espirituales
R. I. P. A.

El Director y el Administrador del DEFENSOR DE CORDOBA, el personal de los citados talleres y su familia, al comunicar tan triste noticia, Ruegan a las personas piadosas una oración en sufragio por su alma.

Tribunales
Juicios para mañana:
Sección primera.—Córdoba, lesiones, contra Agustín Huertas. Defensor, señor Sarazá. Procurador, señor León.
Sección segunda.—Fuente Obejuna, robo, contra José Pacheco González y otros. Defensor, señor Espina. Procurador, señor Jiménez Buena.

La nocturna del sábado
Antes de nada, mi protesta por presentarse ganado en el lidiado el sábado.
La empresa debe corresponder al favor que le dispensa el público, presentando otra clase de toros.
Los del sábado fueron chicos y mansos, casi lidiados. Flores Albarán tiene mejores toros que estos pajunos.
Respecto a los toreros ya la empresa se encargó de hacer el reclamo al Niño de Palma (fracasado anteriormente) con la cojida grave que tuvo la semana anterior. De ahí que la entrada fuera como fue.
El torero, idolo hoy de algunos aficionados, en su primer paso por desapercibido, entrando a matar varias veces, mal y sin fortuna.
En el otro fuera de unos lances con los pies quietos y varios pases de muleta, en lo demás nada. Pinchó cuatro veces e intentó otras tantas el descabello.
Antonio Flores (a) Monicha, tuvo una actuación que fué desastrosa. Es mejor no extenderse más.
Manuel Rodríguez (Manolete), muy joven aún, señaló buenos lances y muleteo con soltura. Mató de un pinchazo y media lagartijera. Cortó la oreja y su trabajo gustó.

Playas sin aguas
El pueblo madrileño, especialmente las familias modestas, los domingos los pasa en el campo; la capital se queda despoblada por unas horas, presentando sus calles principales un aspecto al que no estamos acostumbrados. De cinco años acá ha cambiado notablemente la vida veraniega de los que no se pueden permitir el lujo de desplazarse a las playas marinas; las llamaremos así para distinguirlas de las playas que por aquí disfrutamos.
Abundan las piscinas de lujo, que dan el efecto de trocitos de mar trasladados con todos los encantos naturales; hasta el oleaje está imitado bastante bien, dando impresión de que se asoma uno al mar por un agujerito. El río Manzanares apenas puede contener en su cauce la multitud de personas que en él se meten, en muchos sitios si los bañistas quieren que les cubra tienen que tenderse, única forma que existe de mojarse el cuerpo sin que cueste nada, pues en las piscinas suelen cobrar dos pesetas por el derecho a bañarse.
Como antes decía las familias modestas se merchan al campo muy temprano no regresando hasta anochecho, generalmente pasan el día en la Casa de Campo, donde comen, beben y duermen a la sombra de los árboles menudeando las fiestas familiares animadas por gramófonos u otros instrumentos musicales.
Todos los arroyuelos de los alrededores de Madrid están convertidos en playas, sin agua, pero, al fin, playas, que prestan sus magníficos servicios, refrescando un poco a las clases modestas condenadas a vivir en cuartos interiores, sin ventilación propios para freírse en el mes de agosto. Creo yo que las viviendas es uno de los motivos que hacen que las gentes, se lancen al campo a respirar a pleno pulmón, ya que durante la semana están recluidas en cuartos reducidos, y muchos indecentes poelgas.
Hay una clase de veraneantes de menor cuantía que llevan las familias a pueblecillos inmediatos, abandonando así Madrid, que este año ha hecho traición a su fama, pues desde últimos de Julio hasta el día de San Lorenzo, hemos creído achicharrarnos, haciéndose insostenible el calor.
De aquí se va al Norte una enorme cantidad de gente, siendo preciso guardar en la central de ferrocarriles para proveerse de billetes, además hay, que tener en cuenta que por carretera hacen el viaje innumerables personas.
Para Madrid el verano es una estación desastrosa, el comercio y los negocios en general están muertos, agudizada la situación este año por la tremenda crisis económica que se deja sentir. No se oyen más que lamentos y penas, no viéndose solución al difícil problema económico, que ya afecta a todos los sectores.
El pueblo madrileño, alegre y con fiado, aparente para vivir en eterna juguera, se divide apuros y tristezas y se lanza los domingos al campo a divertirse, reconozcamos que es acreedor a la mejor suerte.

POLI.

LA CAMPANA
ALMACÉN DE FERRETERÍA
CÓRDOBA
CLAUDIO MARCELO, 10 - TELÉF. 1976



La casa más antigua
La que más barato vende
La mejor surtida

Hacienda
Pagos para mañana:
Don Antonio Serrano, don Felipe Jiménez, don Antonio Adamuz, don Rafael Baquerizo, don José Rodríguez, don Carlos Rodas, don Luis Córdoba, don Luis Sánchez Vivas, don Domingo Esparza, Inspector de Veterinaria.
Se han concedido pensiones a doña Carmen Villegas Montesinos, viuda del profesor de Veterinaria don José Herrera Sánchez, 2.500 pesetas y a doña María Martínez Delgado, viuda de don Antonio Hierro Serrano, Registrador de la Propiedad, 2.700 pesetas, a pagar en esta provincia.

Propietarios
Instalad en vuestros cortijos, autos, oficinas, gallinero, etc., el aparato de alarma o auxilio CENTINELA. Alcance 10 km.. Solo vale Ptas. 125 Unico declarado de utilidad pública. Construido y patentado por J. Font Moreu. Rambla Cataluña, 87. Barcelona.

Sociedad de Ganaderos
de la provincia de Córdoba
Precios de cotización desde el 14 de Agosto hasta nuevo aviso:
Vaca con hueso, a ptas. 3'80 kilo
Idem sin hueso 5'30
Terñera con hueso 4'10
Idem sin hueso 5'70
Macho 3'00

La Perla
GRAN CONFITERÍA, PASTELERÍA
Y CAFÉ
Teléfono núm. 1-6-3-8
Visitas el gran salón de billar

MADRID

Playas sin aguas
El pueblo madrileño, especialmente las familias modestas, los domingos los pasa en el campo; la capital se queda despoblada por unas horas, presentando sus calles principales un aspecto al que no estamos acostumbrados. De cinco años acá ha cambiado notablemente la vida veraniega de los que no se pueden permitir el lujo de desplazarse a las playas marinas; las llamaremos así para distinguirlas de las playas que por aquí disfrutamos.
Abundan las piscinas de lujo, que dan el efecto de trocitos de mar trasladados con todos los encantos naturales; hasta el oleaje está imitado bastante bien, dando impresión de que se asoma uno al mar por un agujerito. El río Manzanares apenas puede contener en su cauce la multitud de personas que en él se meten, en muchos sitios si los bañistas quieren que les cubra tienen que tenderse, única forma que existe de mojarse el cuerpo sin que cueste nada, pues en las piscinas suelen cobrar dos pesetas por el derecho a bañarse.
Como antes decía las familias modestas se merchan al campo muy temprano no regresando hasta anochecho, generalmente pasan el día en la Casa de Campo, donde comen, beben y duermen a la sombra de los árboles menudeando las fiestas familiares animadas por gramófonos u otros instrumentos musicales.
Todos los arroyuelos de los alrededores de Madrid están convertidos en playas, sin agua, pero, al fin, playas, que prestan sus magníficos servicios, refrescando un poco a las clases modestas condenadas a vivir en cuartos interiores, sin ventilación propios para freírse en el mes de agosto. Creo yo que las viviendas es uno de los motivos que hacen que las gentes, se lancen al campo a respirar a pleno pulmón, ya que durante la semana están recluidas en cuartos reducidos, y muchos indecentes poelgas.
Hay una clase de veraneantes de menor cuantía que llevan las familias a pueblecillos inmediatos, abandonando así Madrid, que este año ha hecho traición a su fama, pues desde últimos de Julio hasta el día de San Lorenzo, hemos creído achicharrarnos, haciéndose insostenible el calor.
De aquí se va al Norte una enorme cantidad de gente, siendo preciso guardar en la central de ferrocarriles para proveerse de billetes, además hay, que tener en cuenta que por carretera hacen el viaje innumerables personas.
Para Madrid el verano es una estación desastrosa, el comercio y los negocios en general están muertos, agudizada la situación este año por la tremenda crisis económica que se deja sentir. No se oyen más que lamentos y penas, no viéndose solución al difícil problema económico, que ya afecta a todos los sectores.
El pueblo madrileño, alegre y con fiado, aparente para vivir en eterna juguera, se divide apuros y tristezas y se lanza los domingos al campo a divertirse, reconozcamos que es acreedor a la mejor suerte.

Librería Católica del Sagrado Corazón
Gosdomar 10 - Tel. 2365 - CORDOBA

EL TIEMPO
Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha
En veinticuatro horas:
Temperatura máxima al sol y al aire libre 42 20
Temperatura máxima a la sombra y al aire libre 37 20
Temperatura mínima a la sombra y al aire libre 21 80
Temperatura media a la sombra y al aire libre 29 50
Oscilación 15 40
Agua de lluvia en milímetros 0 00
Agua evaporada en milímetros. 11 20
Observaciones a las 7 de la mañana
Altura barométrica en mm. a 0°. 754 5
Temperatura a la sombra 25 40
Temperatura de termómetro húmedo 18 40
Tensión de vapor 11 40
Humedad relativa 47 0
Estado del cielo Despejado
Dirección del viento S
Fuerza Ventolina
Recorrido en 24 horas 80 00
El Catedrático de Física del Instituto General y Técnico, Rafael Vázquez.

Una comisión de Belalcázar
Hoy nos ha visitado una numerosa comisión de Belalcázar, compuesta de treinta personas pertenecientes a todas las clases sociales de aquella población, trayendo la representación de la patronal, sociedad de pequeños labradores, comercio, etc., que han venido a hacer patente ante las autoridades de la provincia las anomalías existentes en el reparto general de utilidades y a pedir a estas la pronta resolución de las reclamaciones interpuestas, pues con la enormidad de las cuotas impuestas sin sujetarse a precepto alguno reglamentario pone en grave aprieto a los habitantes de Belalcázar, haciéndoles pagar las dichas exacciones, que son a todas luces injusta.
Excitamos el celo de las autoridades administrativas y confiamos en la honradez, probidad y justicia del señor Delegado de Hacienda que hará que no prospere esta injusticia, garantizando el derecho de los sufridos contribuyentes de Belalcázar.

Estación Pecuaria Regional Subasta
El día 23 del actual, a las 18 horas, se verificará la venta en pública subasta de 20 cabras, 20 ovejas y 6 cerdos y un verraco castrado.
El pliego de condiciones puede verse en esta Estación. (Alameda del Obispo), así como el ganado en venta.

Tostadero de Café ARANDA
Calle Málaga, 11. Tel. 1590
Servicio a domicilio. Tueste continuo a la vista del público. Precios moderados. Clases naturales y torrefactas de las mejores procedencias.

Cine Góngora
Empresa SAGE
Jesús María n.º 8.-Teléfono 2165
Programa para hoy Sesión continua desde las 8:30 en la TERRAZA
1.º «ALREDEDOR DEL MUNDO» (VIAJE A TRAVÉS DE MARRUECOS).
2.º «Paramount Films presenta a Paul Lucas en su graciosísima comedia «LA CONQUISTA DE PAPA», secundado magistralmente por los renombrados artistas Dorothy Jordan y Vivienne Osborne. Es un film» que hará a Vd. reír continuamente. Las situaciones que se producen son de una hileridad desbordante.—Notas: En caso de tiempo desaplicable, la función se celebrará en la sala. Acuda a este local que es el más cómodo y elegante de Córdoba. Cambio diario de programa. Magnífico servicio de ascensores.—Precios: Entrada única a una peseta. Mañana dos sesiones A las siete en la sala y desde las nueve en adelante en la Terraza, proyectándose la grandiosa superproducción hablada en español (doble), «EL EXPRESO DE SANGAI», por Marlene Dietrich y Clive Brock.

De Sociedad
Mañana, fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, son los días de las señoras y señoras Candela de Cabezas, Carbonell Cadenas, Cadenas de Llano de Carbonell, Calzadilla Illescas, Fernández de Mesa y de León, García Tirado de Hernández, Marín Pérez, Mateo Naz, Morilla González, Porras Porras de F. Martos, Sagrera, Tirado Tirado.
—Terminada la licencia de vacaciones que disfrutaba el maestro nacional, nuestro amigo don José García González, que vino para pasar dicha licencia al lado de sus padres y hermanos, hoy sale con dirección a la provincia de Lugo, donde volverá a su destino. Que lleve feliz viaje.
—Pasan temporada en Cádiz D. Antonio Coello de Portugal y Ramírez de Arellano, su digna esposa doña María Castillejo y sus hijos don Antonio y señores de Castro (don Aurelio).
† En Cádiz ha entregado su alma a Dios confortada con los Santos Sacramentos doña Dolores Nicolau y de Aramburu, viuda de don Diego Serrano.
A sus desconsolados hijos, hermano don Mariano y sobrinos enviamos nuestro más sentido pésame.
† Ha fallecido el coadjutor de Monterrubio don Abelardo Seco Gámez. Desempeñaba este cargo desde 1922. Contaba 59 años.
Descanse en paz su alma.

† Don Francisco Moreno Cerezo
El sábado se despidió de nosotros después de hacer efectivos sus haberes, con su habitual jhasta el lunes, si Dios quiere!
Esta mañana la primer noticia que ha llegado a nuestra redacción, ha sido la de su muerte.
Francisco ha fallecido! Francisco era un viejo compañero nuestro, que estaba al frente de los talleres de la imprenta del DEFENSOR desde el año 1920.
Honradísimo a carta cabal, cristiano del tiempo viejo, laborioso sin tacha, no se le conocieron vicios, de los que es madre la ociosidad.
No estuvo ocioso nunca, pues a más de los quehaceres de la tipografía se buscaba otros trabajos en horas aparte de las del taller.
Fué a Roma en la peregrinación Ossio y no creemos que se permitiera en su vida más excursiones de solaz, de recreo o de descanso.
En los talleres en que prestó sus servicios lo hizo siempre a plena satisfacción de los dueños de las imprentas.
Una congestión le ha llevado del mundo de los vivos y los funerales por su eterno descanso se están celebrando a la caída de esta tarde.
Las personas de su amistad y de su familia saben que en estos momentos su dolor es, el nuestro, el de todos los de esta casa desde el director al aprendiz más moderno y que en nuestras oraciones le hemos de tener presente.

VIAJERO
Ha sido detenido Ricardo Espejo Barzote que viajaba en el tren 452 sin billete.

DESTINOS
Han sido destinados el repartidor de telegrafos de 2.000 pesetas D. Damián Peirajás Carbonell, de Madrid Central a Pozoblanco, plaza posesorio diez días. Solicitante núm. 1 y el de idem con 2.500 pesetas don Juan González Cortes, de Pedro Abad a Villa del Río, plaza posesorio diez días. Unico solicitante.

TRENES BARATOS
Con motivo de las fiestas y toros en Málaga habrá billetes baratos de ida y vuelta a partir del día 18 del actual hasta el 31.
NOMBRIAMIENTO
Por el Ministerio de Hacienda, conformándose con la propuesta hecha por la Dirección General, se ha aprobado el nombramiento de Agente vendedor a favor de D. Antonio Zurita Vera, olivareo de Córdoba y miembro de la Asociación Nacional de Olivareos de España, para que con el carácter de «observador» pueda colaborar con la Administración, evitando abusos que se pudieran cometer por los importadores de aceite de oliva en régimen de admisión temporal.
Nuestra enhorabuena al estimado colaborador.

REUNION
Como dijimos el sábado, mañana a las doce, en el Salón Capitular de las Casas Consistoriales, se celebrará una reunión de todos los alcaldes de la provincia para tratar de las causas y remedios del paro forzoso.
ESOS BALCONES
Don Joaquín Alfaya Fernández, que vive Espejo, 10, denuncia que unos individuos saltaron el balcón de su casa llevándose dos relojes pulsera, dos cubiertos de plata y una pitillera, valorados en 300 pesetas.
FUNERALES
A las seis de la tarde del sábado se verificaron en la parroquia de San Pedro solemnes funerales en sufragio del alma de don Fernando Suárez Barrionuevo, de cuya defunción dimos noticia.
Asistió numeroso duelo que era presidido por el concejal don Enrique Villegas Montesinos, en representación del alcalde; los inspectores de Primera Enseñanza, don José Priego López y don Mariano Amo Ramos y por la familia doliente el hijo del finado don Rafael Suárez Larriva, los nietos don Rafael y don José Suárez de la Cruz, el hermano don Francisco Suárez Barrionuevo y los hermanos políticos don Gabriel de Larriva Repiso, don Eduardo de Larriva López de Cervantes y don Rafael Lubán Ariza.
A la desconsolada familia doliente enviamos nuestro pésame más sentido.

Noticias
REUNION
Como dijimos el sábado, mañana a las doce, en el Salón Capitular de las Casas Consistoriales, se celebrará una reunión de todos los alcaldes de la provincia para tratar de las causas y remedios del paro forzoso.
ESOS BALCONES
Don Joaquín Alfaya Fernández, que vive Espejo, 10, denuncia que unos individuos saltaron el balcón de su casa llevándose dos relojes pulsera, dos cubiertos de plata y una pitillera, valorados en 300 pesetas.
FUNERALES
A las seis de la tarde del sábado se verificaron en la parroquia de San Pedro solemnes funerales en sufragio del alma de don Fernando Suárez Barrionuevo, de cuya defunción dimos noticia.
Asistió numeroso duelo que era presidido por el concejal don Enrique Villegas Montesinos, en representación del alcalde; los inspectores de Primera Enseñanza, don José Priego López y don Mariano Amo Ramos y por la familia doliente el hijo del finado don Rafael Suárez Larriva, los nietos don Rafael y don José Suárez de la Cruz, el hermano don Francisco Suárez Barrionuevo y los hermanos políticos don Gabriel de Larriva Repiso, don Eduardo de Larriva López de Cervantes y don Rafael Lubán Ariza.
A la desconsolada familia doliente enviamos nuestro pésame más sentido.

REUNION
Como dijimos el sábado, mañana a las doce, en el Salón Capitular de las Casas Consistoriales, se celebrará una reunión de todos los alcaldes de la provincia para tratar de las causas y remedios del paro forzoso.
ESOS BALCONES
Don Joaquín Alfaya Fernández, que vive Espejo, 10, denuncia que unos individuos saltaron el balcón de su casa llevándose dos relojes pulsera, dos cubiertos de plata y una pitillera, valorados en 300 pesetas.
FUNERALES
A las seis de la tarde del sábado se verificaron en la parroquia de San Pedro solemnes funerales en sufragio del alma de don Fernando Suárez Barrionuevo, de cuya defunción dimos noticia.
Asistió numeroso duelo que era presidido por el concejal don Enrique Villegas Montesinos, en representación del alcalde; los inspectores de Primera Enseñanza, don José Priego López y don Mariano Amo Ramos y por la familia doliente el hijo del finado don Rafael Suárez Larriva, los nietos don Rafael y don José Suárez de la Cruz, el hermano don Francisco Suárez Barrionuevo y los hermanos políticos don Gabriel de Larriva Repiso, don Eduardo de Larriva López de Cervantes y don Rafael Lubán Ariza.
A la desconsolada familia doliente enviamos nuestro pésame más sentido.

VIAJERO
Ha sido detenido Ricardo Espejo Barzote que viajaba en el tren 452 sin billete.

DESTINOS
Han sido destinados el repartidor de telegrafos de 2.000 pesetas D. Damián Peirajás Carbonell, de Madrid Central a Pozoblanco, plaza posesorio diez días. Solicitante núm. 1 y el de idem con 2.500 pesetas don Juan González Cortes, de Pedro Abad a Villa del Río, plaza posesorio diez días. Unico solicitante.

TRENES BARATOS
Con motivo de las fiestas y toros en Málaga habrá billetes baratos de ida y vuelta a partir del día 18 del actual hasta el 31.
NOMBRIAMIENTO
Por el Ministerio de Hacienda, conformándose con la propuesta hecha por la Dirección General, se ha aprobado el nombramiento de Agente vendedor a favor de D. Antonio Zurita Vera, olivareo de Córdoba y miembro de la Asociación Nacional de Olivareos de España, para que con el carácter de «observador» pueda colaborar con la Administración, evitando abusos que se pudieran cometer por los importadores de aceite de oliva en régimen de admisión temporal.
Nuestra enhorabuena al estimado colaborador.

Tostadero de Café ARANDA
Calle Málaga, 11. Tel. 1590
Servicio a domicilio. Tueste continuo a la vista del público. Precios moderados. Clases naturales y torrefactas de las mejores procedencias.

cimiento oficial; lo que es equivalente a decir que enseñanza y educación, beneficencia y Prensa, todos los resortes del espiritualismo libremente manejados, podrán a su tiempo ejercer una influencia en la vida nacional con notoria ventaja para el bienestar común.
¿Qué ganancias reporta al Reich del contrato estipulado? La proverbial agudeza de León Meik en enumera varias en «La Croix» y lo valioso de una de ellas.
«El Concordato dice, que es un acto exclusivamente religioso de parte de la Iglesia, tiene un resultado político favorable al Gobierno actual del Reich, pues señala un paso de avance en el camino hacia la unificación alemana».
No es que Roma se pronuncie en favor de una organización unitaria o federada, mucho menos que acepte la estructura ideológica del hitlerismo racista con su séquito de absorción estatal.
En plé quedan sin rectificación, las doctrinas que los Obispos alemanes suscribieron en su Pastoral, en plé también las censuras y reprobación de los procedimientos de arbitrariedad y violencia contrarios al derecho.
Pero la Iglesia actúa sobre realidades y el reconocimiento del gobierno de Hitler como expresión de un hecho político como fórmula de un régimen, significa una gran ventaja para éste, ya que además de eliminar los antagonismos de la primera hora, facilita el acceso de los católicos a la realización de la idea hitleriana, en lo que tiene de utilidad reconstruccionista para el progreso general.
Desinteresada totalmente la Iglesia de aquél sentido usual que se da a la política, como valoración de una fórmula de gobierno, preucumino de un sistema, saneamiento de un país, cosas todas que incluyen compromisos y peligros y este avance tiene la prohibición también concuerda, para que el ciego se abstenga de intervenciones partidistas; no puede prescindir ni desatenderse del carácter, del tono moral, que debe presidir toda la labor política, en cuanto es arte y ciencia de conducir y guiar a los nombres por los senderos de la vida civil.
«Entre la concepción liberal, que se obstina en encerrar al cura en la sacristía y la otra extremista del sacerdote político, se yergue la concepción cristiana en virtud de la cual respetando la libertad en las opiniones económicas y políticas que no sean opuestas a la moral» el eclesiástico las oriente y las encamine hacia la justicia y la paz social, hacia el reinado de Cristo.

Arreglo y reforma de cocinas en todos los modelos y tamaños. Se garantizan los trabajos.

MÁLAGA

Hotel S. Rafael
Por mejora de local se trasladada próximamente a la calle Ambrosio de Morales, 3. Frente al DEFENSOR DE CORDOBA.

Angel Moyano
Torres Cabrera, 2 F. Tel.º 1406

Mutualidad general Agro-Pecuaria
FILIAL DE LA
Asociación de Ganaderos de España
Delegado Inspector para Córdoba y su Provincia:
Antonio Carrasco Suárez-Varela
Oficinas y despacho: Domingo Muñoz, 6. CORDOBA. Tel. 2505

ACADEMIA INFANTES
Nosquera, 7 y 9. Teléfono 1655

EL PORVENIR DE LOS ESTUDIANTES ESTA EN LA CARRERA DE
COMERCIO
En este Centro de enseñanza se prepara para los tres grados:
Pericial, Profesional e Intendencia
Saborito edificio. Profesores técnicos. MAGNIFICO INTERNADO

Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal en Madrid AGENCIA MENCHETA

Despachos y conferencias hasta las siete de la tarde

La Bolsa de hoy

Con motivo de ser mañana día festivo, se ha declarado hoy puente y no ha habido cotización en la Bolsa.

Política

«La Gaceta»

Publica lo siguiente:

Decreto disponiendo que el tres de Septiembre las regiones elijan representantes en el Tribunal de Garantías.

En Cataluña los designará el Parlamento Catalán.

Podrá elegirse cualquier ciudadano varón o hembra mayor de 30 años, no incurso en las incompatibilidades que marca la ley.

El día 10 los Colegios de Abogados y las Facultades de Derecho elegrán los vocales titulares.

Restableciendo prisiones en los partidos judiciales de Hervas (Cáceres), Santa Cruz de la Palma (Canarias), Fuente Obejuna y Lucena (Córdoba), Origuera (Coruña), Praga (Huesca), Caspe (Zaragoza.)

«El Debate»

Analiza la economía, aplaudiendo el propósito de Viñuales sobre los presupuestos pero dice le rodean factores adversos en el gabinete.

Asamblea

La Confederación Patronal Agrícola proyecta en Septiembre una asamblea para tratar de los problemas del campo con motivo de las bases.

De Córdoba

De acuerdo con la nueva reorganización de la guardia civil se han hecho los siguientes destinos:

Coronel don Fernando Núñez Llanos, del 23 Tercio y en comisión a las órdenes del general jefe de la 2.ª Zona (Córdoba) a la misma de ordenador de pagos; teniente coronel don Domingo Vida Martínez, de primer jefe de la Comandancia de Córdoba mayor de la 2.ª Zona; comandante don Alfredo Ferrando de la Luna, de la plana mayor del 18 Tercio a cajero de la 2.ª Zona; capitán don Diego Roldán Cejas y don Juan Jiménez Castellanos Casaleiz, de la plana mayor del 18 Tercio a auxiliares de la Zona.

Prieto

San Sebastián.—Llegó Prieto acompañado de su hijo Luis.

Le recibieron Ríos, el subsecretario de Obras y las autoridades.

Se trasladaron al ministerio de Jornada, recibiendo una comisión de Beasain, que le habló de crisis de trabajo y de la conveniencia de facilitar la fábrica para auxiliar a los ferrocarriles.

Seguidamente acompañado de Ríos dirigió al Instituto Radicquirúrgico inaugurándolo.

Recorrieron las dependencias haciéndose una radioscopia del corazón de Ríos.

Prieto dijo: Se ha visto que el Gobierno tiene buen corazón.

El Director del Instituto leyó unas cuartillas exponiendo la labor médica social en la curación del cáncer, agradeciendo el apoyo recibido.

Contestole el Director de Sanidad en nombre del Gobierno, diciendo que era necesario que la obra sanitaria fuera acompañada de disposiciones oficiales.

A las doce de la mañana dirigieron-se a Miramar, verificándose la entrega al Ayuntamiento del Palacio.

Congregóse numeroso público en los alrededores.

Frente a la escalinata formaron secciones de carabineros y de la guardia municipal.

Prieto discursó cantando las bellezas del emplazamiento del Palacio y de la ciudad, expresando la complacencia con que el Gobierno entregaba al pueblo de San Sebastián el Palacio para que se destine a fines de cultura.

Tuvo frases de elogio para la Administración Vascongada.

Contestole el alcalde expresando la gratitud del Ayuntamiento y el pueblo, terminando con vivas a San Sebastián y a la República.

El ministro y su séquito recorrieron las dependencias, seguidos del numeroso público.

Después en el Hotel Cantábrico el Ayuntamiento les obsequió con una comida íntima.

Per la tarde Prieto asistió a los toros.

Ríos presenció los partidos de pelota en el Frontón Moderno.

Ríos regresará el lunes a Madrid a primera hora de la tarde.

Prieto regresará por la noche.

De Gobernación

El subsecretario de Gobernación ha dicho que en Sevilla había normalidad.

Trabajan hoy en el puerto 472 obreros en la carga y descarga de seis vapores y de un velero.

Se han presentado más obreros al trabajo, pero no se les admitió porque no había en qué ocuparlos.

Los transportes se verifican con normalidad.

Después expresó su satisfacción por lo ocurrido con los atracadores en el café del Oro del Rhin, que fueron detenidos.

Ayer lo fué otro atracador en la barrida de Sans.

Es muy de elogiar esta reacción ciudadana.

Elogió a la policía. Terminó diciendo que Casares regresará mañana.

Detenido

Bilbao.—Ha sido detenido don Cándido Arregui, director del semanario «Jagi».

Inauguración

Coruña.—El ministro de la Gobernación ha inaugurado el XIII Congreso Dental Español y I Hispano portugués.

Ministro

Zaragoza.—Llegaron Barnés y el subsecretario.

Después de visitar brevemente algunos centros marcharon a Jaca y a Barbastro.

Azaña

Oviedo.—El jefe del Gobierno estuvo en Rivadesella y visitó las minas.

La sociedad «Nuevas Minas» ha anunciado el cierre como represalia contra la agresión de que fué objeto el ingeniero director.

Tradicionalistas

San Sebastián.—En Zumaya bendición de la bandera del requeté.

Antes hubo misa en la parroquia a la que asistió gentío.

En el centro tradicionalista fué la bendición de la bandera. Actuando de madrina la marquesa de Hormaza.

Hubo bailes vascos por las hillanderas de Tolosa y luego desfile de los Xistularis.

En el teatro Anaya mitin presidido por el conde de Rodezno. Hablaron Galtán de Ayala, Jáure-

gui en vacaciones, Lamamié y María Rosa Urraca Pastor.

Expusieron los rendtores postulados de la tradición.

Hubo en el acto mucho entusiasmo. Se cantó el Oria Mendi.

Huelga

Ciudad Real.—Se solucionó la huelga de electricistas.

Prieto

Llegó a Villalba, Prieto, para preparar trabajo para el consejo de mañana.

Visita

El director de propiedades visitó Loyola.

Huelga

Sevilla.—Los metalúrgicos, los tipógrafos comunistas y los empleados en establecimientos de bebidas, anuncian la huelga por solidaridad con los del puerto.

Lara

El radical Lara visitó al ministro de Hacienda, para hablarle del suministro de petróleo a la refinería de Tenerife.

La actitud de Viñuales

Una dificultad

La Prensa comenta la dificultad surgida en el Gobierno por la actitud de Viñuales en la valoración del traspaso de servicios de Cataluña, afirmándose que Maciá ha pedido que el decreto no se lleve a la «Gaceta» hasta que Pi y Suñer no conferencie con el Gobierno.

Comentarios

Ya era hora de que alguien del Gobierno parara mientes en las desmedidas ambiciones y pretensiones de la Generalidad y justo es consignar por ello un aplauso al ministro de Hacienda cuya actitud es objeto de todas las conversaciones y todos los comentarios.

Se ha asegurado que Viñuales es irreductible en el informe que emitió en el último consejo sobre la valoración de servicios que se transfieren a la Generalidad.

Algunas personas íntimas de Viñuales explican el por qué de esta actitud.

Desde luego la Generalidad no solo ha expresado su disconformidad sino que Pi y Suñer en un telegrama no muy ecuaníme ha anunciado que como primer consejero del Gobierno de la Generalidad salía para Madrid para tratar con Azaña del asunto.

Se le ha contestado que no se moleste en venir, pues Azaña no estará en Madrid hasta el miércoles.

En su consecuencia ha aplazado el viaje.

Un recuerdo

Se ha podido averiguar en que se fundan los amigos de Viñuales para decir que este mantendrá su criterio.

Se recordaba al efecto que al determinarse la transferencia de servicios se nombró una comisión de funcionarios técnicos y fueron estos: Viñuales como director de propiedades, Lara funcionario de Hacienda y Cárdenas.

Se discutió el asunto en la comisión mixta y los Sres. Viñuales, Lara y Cárdenas informaron que la cesión a Cataluña de los servicios, implicaba un exceso de 165 millones de pesetas en perjuicio del Tesoro de la Nación.

Con el informe de los en aquel entonces funcionarios del Estado, se hallaban conformes los representantes de los catalanes, salvo en que entendían que el exceso no era tan grande sino solo de 27 millones en favor de Cataluña.

Viñuales al ser ministro ha encontrado la ocasión de hacer honor a su firma.

Los comentaristas dicen que Viñuales ha procedido con entera independencia y no ve en ello la mayor o menor importancia por los asuntos que se relacionan.

Lo que mira más es el servicio de la Hacienda.

Defiende la teoría de aplicar el criterio que ha defendido, solo con carácter nacional, no a Cataluña particularmente.

Así si el día de mañana se concediera la autonomía a otras regiones, la concesión debía tener igual alcance.

No recibe

Hemos querido hablar con el propio ministro sobre el asunto, por ser este la nota del día, pero en Hacienda nos dijeron que tenían orden del ministro de que no recibiría a los periodistas.

Ultima hora

Persona que dice conocer el pensamiento de Viñuales, nos ha dicho que

este mantenía esta tarde su posición en este asunto y que no está dispuesto a alterar cifras en la valoración de los servicios que se transfieren a la Generalidad.

Mantendrá su criterio a todo trance o dimitirá.

Noticias de Cuba

Habana.—Machado huyó en unión del ministro de Hacienda Averoff en un avión que facilitó la Compañía de Aviación Nacional.

Las tropas del Campo de Colombia se han encargado de defender a los pousas y evitar el pillaje.

En la capital faltan comestibles. Los diputados temen agresiones al dirigirse al Congreso para aceptar la dimisión de Machado, creyéndose que se reunirán secretamente en lugar seguro.

En Pinar del Río más de 10.000 personas halláanse en las calles. El Senado ha aceptado la dimisión de Machado. El número de porristas muertos por la multitud elevase a 25. En los disturbios de ayer hubo 21 muertos.

Se ha anunciado con beneplácito del ejército el nombramiento de Céspedes para suceder a Machado.

Céspedes forma gobierno provisional.

Noticias oficiales

San Sebastián.—De los Ríos ha recibido un cablegrama del embajador de España en Cuba diciendo que los comercios españoles están protegidos por las fuerzas del ejército.

Hoy se reunirán los diplomáticos y cónsules presididos por el embajador de España.

Se va restableciendo la normalidad. Mañana se publicarán periódicos.

Ha jurado el cargo Céspedes. Ha sido nombrado ministro de Estado Torrente.

Más detalles

Según noticias de nuestro corresponsal en la Habana se va restableciendo la normalidad.

El comercio ha abierto sus puertas. Escasean los comestibles. Céspedes se posesionó de la Presidencia.

Se ignora la actitud de los huelguistas.

Se desconoce la suerte que haya cabido al avión en que Machado marchó a la isla Nasol.

No se sabe si ha llegado o no a su destino.

Los guardias de la porra han tenido un choque con las fuerzas del ejército, resultando dos porristas heridos.

Ha sido saqueado el domicilio del ex-secretario del Tesoro.

Notas religiosas

Procesión

Málaga.—Se ha celebrado con gran solemnidad una procesión.

Los socialistas al saberlo trataron de celebrar una manifestación, pero el gobernador prohibió esta como solicitada posteriormente, evitándose incidentes.

Barcelona

Los atracos

Al llegar a la estación de San Andrés el tren correo y descargarse una caja de dinero de la Compañía, aparecieron dos pistoleros que intimaron al auxiliar del factor a que entregase la caja, pero huyó.

Los maleantes volvieron al tren. La máquina detuvo el convoy, intentando apresar a aquellos.

Uno quedó enganchado por el pantalón, pero los otros compañeros aparecieron libertándole y huyendo.

Choque

Cerca de Castellón de Ampurias chocó un coche de línea con el del Presidente del parlamento catalán señor Casanova.

Resultaron heridos leves el Presidente y su esposa.

El chofer tiene heridas de importancia.

Detenido

Tarragona.—Ha sido detenido Ramón Casanellas.

Atraco

En la calle Tomellas el cobrador administrador de fincas Ramón Marín fue atracado por pistoleros que le robaron 529 pesetas.

A las voces acudió la guardia civil que dió el alto a los bandidos pero estos contestaron haciendo fuego a los guardias.

Los de la benemerita dispararon hiriendo gravemente al atracador Ignacio Bienes.

El público intervino y aun cuando los guardias trataron de impedirlo no pudieron cortar los golpes que el ladrón recibió.

Barnés

Ayer estuvieron en esta Barnés y Domingo.

Visitaron el centro Hispano marroquí.

Separatistas heridos

Cuando se dirigían a Manresa a un acto de propaganda elementos de la juventud del Stat Catalá un automóvil chocó por un terraplen, resultando heridos graves todos sus ocupantes.

Explosión

Tarragona.—En los almacenes de abonos Madem hubo un incendio producido por el calor.

Se han perdido 500 toneladas de cal, valorándose los daños en 250 000 pesetas.

Miscelánea

Recasens

A las seis de la mañana de hoy y a consecuencia de un ataque cardíaco ha fallecido en su domicilio en Madrid el reputado médico don Sebastián Recasens.

Tenía setenta años. Estaba reputado como uno de los más eminentes ginecólogos de Europa.

Había sido decano de la Facultad de Medicina de Madrid.

Lo era cuando los sucesos de San Carlos.

Se jubiló recientemente y se le nombró decano honorario.

El entierro será mañana a las once.

Olo de viento

Valencia.—Durante la madrugada una ola de viento y agua causó destrozos en esta ciudad, Sueca y otros puntos.

Funerales

Se ha verificado el entierro del chófer Sergio Emelin asesinado en los altos de San Isidro por unos pistoleros.

Durante el entierro quedó paralizado el servicio de taxis.

Surgieron incidentes con algunos coches que prestaban servicio.

Uno fué averiado. El acompañamiento fué numerosísimo.

Presidió el alcalde. El jefe superior de policía envió dos mil pesetas a la familia.

Salvoje

Valencia.—En la parroquia de Utiel ha estallado una bomba, sin desgracias.

Las autoridades conocen al autor, que está persiguiéndolo la guardia civil.

Mejoría

Valencia.—Mejoran los heridos en el accidente del hidro italiano.

Varias notas

Avila.—Al apearse del tren el jefe del negociado de Correos don José María Muerza, resultó arrollado por el convoy.

Valencia.—El sindicato de tranvías está disgustado con la compañía y pretende ir a la huelga.

Han sido osequiados con un banquete 25 oficiales de artillería que están de prácticas.

En Paradas un rayo mató a dos mujeres.

Los agricultores de Galicia preparan actos contra el tratado del Uruguay.

Algeciras.—Ha ardió un monte de Los Barrios.

TOROS

En Madrid

La corrida de ayer no pudo terminarse porque pasaron a la enfermería los tres matadores.

El ganado era de Marzal, de mucho peso.

Aldeano mató al primero de un pinchazo y una media.

En el cuarto resultó empuñado y pasó a la enfermería.

El Niño del Barrio dió a su primero un bonazo saliendo trompado.

A su segundo lo mató de dos medias.

En el sexto que tenía que matarlo por cogidas de sus compañeros, fué pisoteado y tuvo que entrar en la enfermería.

Chaves II mató a su primero de media estocada y en el último fué derribado y el toro le pisoteó la cara, teniendo que ir a la enfermería.

Colombo

En la Coruña fué cogido Colombo, resultando con tres heridas graves en el vientre.

Extranjero

A tiros

Dublín.—El público causó heridas a seis «camisas azules».

Andorra

En Perpignan se ha celebrado una Asamblea relativa a la situación de Andorra.

Se acordó declarar nulo el acuerdo último por el que se disolvía el consejo de gobierno.

Enfermedades de los ojos

J. M. Höhr Castán

CONSULTA DE 10 a 2

Gratis, reservada a los indigentes martes y jueves, a las 9

GRAN CAPITÁN, 26 Dpdo., pral

Puente Genil

DE FERIA

Con motivo de celebrarse los tradicionales festejos de feria durante los días 15, 16, 17 y 18 del corriente, y con el fin de dar facilidad a nuestros lectores, ya que no todos habrán podido hacerse de programas, pondremos todos los días. D. M., el programa de los festejos correspondientes al día en que reciban el DEFENSOR.—N. R.

Día 15, a las siete de la mañana gran diana y desfile de cabalgata y gigantes y cabezudos.

A las ocho y media desayuno a los asilados, costeado por el Circulo Mercantil y obsequio de la Junta de Festejos a los ancianos.

A las siete de la tarde gran concierto de música en el Real de la Feria por la Banda Municipal, reorganizada recientemente.

Por la noche de diez y media a una conciertos musicales y durante toda la noche iluminaciones.

Día 16, segundo de Feria. A las ocho de la mañana gran concierto musical en la calle don Gonzalo.

A las siete, carrera de bicicletas en la carretera a Córdoba, por Montalbán, La Rambla al Portichuelo, con vuelta por la general a Málaga, hasta Aguilar y de aquí a Puente Genil, hasta la Venta de Flores, donde finalizará. Los vencedores se adjudicarán cuatro premios de 75, 50, 25 y 15 pesetas.

A las seis de la tarde, cucañas en el río Genil, con premios en metálico.

A las siete de la tarde, concierto por la Agrupación Artística Musical en el Paseo del Romeral.

A las ocho, iluminaciones, espectáculos y conciertos musicales a cargo de la Banda municipal.

A las seis de la tarde, cucañas en el río Genil, con premios en metálico.

A las siete de la tarde, concierto por la Agrupación Artística Musical en el Paseo del Romeral.

A las ocho, iluminaciones, espectáculos y conciertos musicales a cargo de la Banda municipal.

F. Berenguer

MÉDICO FORENSE

—Y DE LA—

BENEFICENCIA PROVINCIAL

(Ambos cargos por oposición)

ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

Plaza de la Trinidad, núm. 4

Consulta de 1 a 5 — Teléfono 2361

Alcaracejos

NEGRO OGIA

Tras breve e incipiente enfermedad y habiendo recibido los Santos Sacramentos, ha rendido la jornada de esta vida, doña Ana Aurelia Ayala, que en paz descanse, señora de excelentes virtudes que, unido a su bondadoso trato y cariñoso carácter gozaba del aprecio de propios y extraños.

Pertenecía la finada a casi todas las asociaciones de esta parroquia e igualmente cooperaba a las atenciones de ella.

La conducción de su cadáver ha sido una verdadera manifestación de duelo, habiendo acudido de todas las clases sociales y gran número de amigos de estos pueblos limítrofes.

Enviamos la expresión de nuestro sentir a su desconsolado viudo don Gaspar Sánchez Ayala e hijos señoría Concepción y don Antonio.—CORRESPONSAL.

¿Puedes desprenderte, sin grandes sacrificios, de unas pesetas o de unos céntimos?... ¡Envíalos para el «Fondo permanente de suscripciones gratuitas», que nosotros, sin la menor molestia para tí, nos encargaremos de que el periódico llegue todos los días a manos de hombres que no lo leen...

EL SEÑOR
Don Nicolás García y García
Falleció cristianamente en Palma del Río (Córdoba)
el día 5 de Agosto de 1933
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P. A.
Sus desconsolados hermanos don Juan Angel y don Joaquín, hermana política doña Julia Liñán, sobrinos don Manuel y don Juan, primos y demás familia y afectos,
Suplican encomienden a Dios su alma y ruegan la asistencia al funeral que por el eterno descanso de la misma se celebrará el jueves 17 del corriente, a las diez en punto, en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción, en Palma del Río, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán eternamente agradecidos.

CASANA-DENTISTA Marqués de Boil, 2 - CORDOBA.

